

	País	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50

Número suelto . . . 5 cts  
Id. atrasado . . . 10 »

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

### HORAS DE DESPACHO

Redacción desde las cuatro de la mañana hasta las ocho de la noche.  
Administración: desde las 7 mañana a las 6 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30



## DOÑA MAGDALENA HUMBERT VIDAL

FALLECIÓ EL DIA 8 DEL CORRIENTE

R. I. P. A.

Sus sobrinos y demás parientes suplican á sus amigos y conocidos, se sirvan tener presente á la finada en sus oraciones, y asistir á alguna de las misas que en sufragio de su alma se celebrarán el miércoles 15 en la capilla de las almas de la parroquia iglesia de Santa Eulalia, desde las 7 á las 11 por lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en la Iglesia.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 40 días de indulgencia á todos los fieles de la jurisdicción que debidamente dispuestos ofrezcan una misa comunión ó parte de rosa rosario en sufragio del alma del finado.



EL NIÑO

## VICENTE PEYRÓ OLIVER

Ha subido al cielo

A la edad de 17 meses

Sus padres, abuelos, tíos, primos y demás parientes al comunicarle tan sensible pérdida, les ruegan asistan á la conducción del cadáver á su última morada, que tendrá efecto hoy 14 á las seis de la tarde.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Plaza del Secorro, núm. 2, 1.º, 1.º

### ANTIGUEDADES

Se compran de todas clases, especialmente libros, grabados coloridos, muebles y tapicerías. Dirigirse «Hotel Continental», San Miguel 38, de diez á una de la mañana, cuarto núm. 10.

### GRAN BARATURA

De telas de todas clases, adornos, corsos y modelos para Señora, por retirarse del negocio. MARÍA BOSCH, plaza de San Francisco.

### TEATRALIA

## «I dionesti»

El título del drama de Rovetta se que estrenará esta noche en el Principal, ha de honrar á los oídos del lector español de modo muy diverso de cómo suena en los del lector italiano. Estas deshonestidades de que trata Rovetta apenas tienen que ver con faltas de un solo género y que sin duda habrán ya ocurrido á la imaginación del que lee. El objetivo *dionesti* significa en esta obra todo pecado cometido contra la razón y las ideas que llamamos morales. Por tanto *I dionesti* es obra honesta; en ella no se discute, como del título pudiera desprenderse, la inmoralidad de una vida ligera moralidad ó picaresca, lujuriosa, libremente amorosa. Son otras caídas las que suceden y se exhiben. El latino *honeste vivere* ha inspirado al dramaturgo italiano.

Carlos Moretti es un modesto empleado de una casa de banca; probo, correcto, de ideas purísimas. Pruébalo cierta severidad demostrada en el examen de los libros de contabilidad de su compañero De Fornaris, procesado á causa de la comisión de gravísimas faltas en su cargo de cajero.—Carlos Moretti, esposo de una mujer poco fuerte que se deja arrastrar por las circunstancias, más enamorado del bien parecer que de la tranquilidad del hogar, véase obligado en un instante y por pocos días á destinar una

cantidad sacratísima al pago de una deuda contraída por su mujer y que él no conocía en absoluto.—Más tarde á Carlos Moretti se le hace imposible reembolsar aquel dinero confiado á su honestidad, y para satisfacerlo sustrae sumas de la Casa bancaria, en la que ocupa el puesto de su antiguo compañero, á quien ya defiende abiertamente en el citado proceso. Las sustracciones se repiten por otra causa terrible: Carlos Moretti por cálculos de honradez quiere sostener el lujo primitivo de su casa y de su mujer y cada vez se hunde más.—La noche del proceso, en el que ha defendido á su colega, como si se defendiera á sí mismo, regresa á su casa aplastado, desfallecido, físicamente relajado. El miedo, el remordimiento, la intranquilidad le persiguen y acosan; se le figura que todas sus deshonestidades están descubiertas y que será condenado como su amigo á siete años de presidio. Y se escapa.

Esta robusta producción de Rovetta es una de las predilectas de Zacconi, el eminente actor que Barcelona ha admirado por segunda vez estos últimos días. Los críticos han asegurado que es una obra que se presta á la exhibición de las facultades artísticas de un gran actor. Nosotros acabamos de leer este drama, y comprendemos que es una excelente plataforma para un artista que á su talento una condiciones físicas con que expresar las hondas emociones de un alma cruelmente torturada. Hemos de asegurar sinceramente que abrigamos la esperanza de que Mascacchi se revelará por entero en la interpretación de *I dionesti*. Préstanse para ello algunas cualidades que hasta ahora sólo hemos visto apuntadas en su trabajo artístico de la primera noche. Ciertamente tanto el drama como su principal intérprete merecen la atención de las personas de buen gusto.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO  
Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 10, y Milagro, de 1 á 11.

### Noticias

#### DE LAS ISLAS

**Llubi** — Celebrándose el martes próximo, día 14, la tradicional romería á la Hermita del Santo Cristo del Remedio (cuya hermita está situada sobre una alegre colina inmediata al camino que desde la estación del ferrocarril conduce á Llubi), el Ayuntamiento de este pueblo tiene el loable empeño de dar á dicha romería una inusitada importancia, y al efecto ha dispuesto dar mayor extensión al programa anual ó anterior, acordándolo para este año en la siguiente forma:

Por la mañana ofició divino, con sermón; por la tarde, á las dos, irán las autoridades con la música á rendir piadoso homenaje á la imagen venerada, y luego se celebrará baile, á estilo del país, que terminará á las seis. Durante todo el día habrá en dicho sitio los correspondientes puestos de venta de avellanas, bebidas y frutas, tan característicos y propios de las romerías importantes, en cuya categoría puede incluirse ya desde hoy la que nos ocupa, pues se espera asistirá muchísima concurrencia así de Llubi como de los pueblos comarcanos.—C.

13 Abril 1903.

#### DE LA CAPITAL

Nuestro estimado compañero de redacción don Pedro Peiró llora en estos momentos la pérdida de su hijo Vicente, precioso niño de año y medio que, por ser el único, era el encanto de su hogar.

Nos asociamos de corazón al dolor de nuestro compañero, deseándole que el bálsamo del consuelo mitigue su aflicción.

El vapor *Menorquin* ha sido portador hoy de unas 30 cabezas de ganado vacuno para el consumo de la población.

Ha salido de Barcelona para Mahón el ex diputado á Cortes y nuevo candidato don Rafael Prieto y Caules, quien al salir el viernes del vapor *Isla de Menorca* tuvo la desgracia de caerse, causándose una fuerte escoriación en una pierna.

Anunciada para el día 20 del corriente la admisión del último cupón que vence en 15 de Mayo próximo, de las carpetas provisionales emitidas en representación de los títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, en virtud de lo dispuesto en el art. 12 del Real decreto de 5 de Junio de 1902 y á fin de anticipar cuanto sea posible las operaciones preliminares para efectuar el canje de dichas carpetas provisionales, se ha dispuesto:

1.º Que el día 1.º de Mayo próximo se abra por la dirección del ramo el recibo de las expresadas carpetas para su canje por los títulos definitivos.

2.º Que el canje se verifique número por número, este es, entregando en equivalencia de las carpetas los títulos que tengan la misma numeración que éstas, para que no sufran ninguna modificación los sucesivos sorteos de amortización.

A cosa de las seis y media de la tarde de ayer un muchacho de unos 7 años de edad que estaba jugando sobre la muralla junto á la puerta de Jesús, se encaramó sobre la pared que da á la cuesta de las Rafas, teniendo la desgracia de caer desde la muralla á la expresada calle.

Este desgraciado niño es hijo del cantinero del Cuartel del Carmen.

Inmediatamente fué trasladado al Hospital, donde se le apreó una fuerte herida en la cabeza, practicándole la primera cura uno de los médicos de guardia.

Esta mañana nos hemos enterado del estado de dicho muchacho y seguía relativamente bien.

En la librería de Amengual y Muntaner se ha recibido y puesto a la venta el último episodio nacional de Pérez Galdós, «Los duendes de la camarilla».

El tiempo fué ayer propicio á los paseantes.

Aprovechando el sol expelido que brilló sin interrupción, fueron muchas

las familias que salieron al campo á dar buena cuenta de las empanadas y demás golosinas de Pascua.

Principalmente por la tarde los alrededores de la ciudad se vieron muy concurridos de paseantes, que se congregaron la mayor parte en el Berne al anochecer. Este paseo se vió animado hasta las ocho.

La Cámara de Comercio de Barcelona ha recibido una comunicación de una importante casa de Shanghai (China) en la que se dan noticias de interés para la producción y el comercio de Cataluña.

En ella se dice que aquel mercado es uno de los de más tráfico del mundo por estar situado cerca de Canton y hacerse remesa de mercancías para el Norte y Sur de la China.

Existe allí, por consiguiente, una gran competencia entre los productos de Francia, Alemania, Inglaterra, Estados Unidos de América, Japón, Rusia é Italia, aunque se hayan establecido importantes casas portuguesas.

El comercio español puede decirse que es el único que está excluido de aquel mercado, lo cual no obsta para que acudan al mismo productos españoles que se venden á buen precio, pero con marca y como de procedencia extranjera.

Para contribuir á que este perjuicio desaparezca, propone dicha casa un sistema de operaciones, previo envío de muestrarios sin valor, que permitiría desarrollar el comercio directo de España con China.

Para cumplimentar la R. O. del 7 de Marzo último se invita á las personas encargadas ó dueños de depósitos de carbón Cardiff, bien para el servicio de empresas particulares ó para la venta á fin de que comparezcan á hora hábil en la Comandancia de Marina ellos, ó quien los represente para tratar asuntos de interés al servicio.

Con el mismo objeto se invita á los que tengan el tráfico de suministro de agua potable ó para alimentar calderas de los buques.

Esta mañana de todas las parroquias de esta ciudad ha salido el viático para que los enfermos é impedidos pudiesen cumplir con el precepto pasqual.

En algunas parroquias el acto ha revestido la acostumbrada solemnidad siendo llevado en procesión el Santísimo Sacramento.

En todos los suburbios de Palma formaron los jóvenes las alegres y tradicionales comparsas que salieron á cantar el «Deixem lo dol», con cuya popular música hacen una provechosa colecta de Pascua.

Varias de dichas comparsas llegaron hasta el interior de esta ciudad, y recorrieron algunas de sus calles dando un vigoroso ataque á las empanadas palmasanas.

No cantaron en balde, pues se fueron con sus cestas bien provistas.

### Una nueva compañía

Como recordarán nuestros lectores, al presentarse hace poco menos de un año la compañía «Ahlemeyer» para instalar en Palma la central de electricidad, prometió llevar á cabo las obras en plazo de doce meses y obtuvo el desistimiento voluntario de una sociedad constituida por elementos insulares, con el título de *Compañía Mallorquina de Electricidad*, a tenor de los comunicados que de una y otra parte se cruzaron entonces en la prensa.

Para corresponder á ese desistimiento, que allanaba el camino á la importante sociedad bilbaína y prometía á esta población una instalación más completa y perfecta que la proyectada al par que la garantía de repetidas experiencias, la «Ahlemeyer» ofreció constituir una sociedad anónima «precisamente después de inaugurada su central y organizado el servicio», dando participación preferente á los antiguos elementos de Palma que favorecieron sus propósitos, y al público en general; y suscribiendo ella misma una parte importantísima de las acciones,—la mitad según tenemos entendido.

Parece que aprovechando la estancia en Palma del Gerente de la «Ahlemeyer» señor García Lastra, se ha procurado acelerar el cumplimiento

de aquella oferta y que está en vías de constitución, como una de las muchas hijuelas que ha divulgado por España aquella institución industrial, la *Compañía Mallorquina de Electricidad*.

Al efecto, la «Ahlemeyer» aportará á la nueva fundación todas sus concesiones, derechos, edificios, red maquina y existencias de toda clase; se obliga á no desprenderse de sus acciones en el plazo de cuatro ó cinco años, tendrá nutrida representación en el Consejo de Administración que se nombre y de esta suerte, sin apartar de la Central de Palma ni sus recursos ni su competencia industrial, dará vida más autónoma á la iniciativa realizada y hará que arraigue y compenetre con el país á cuyos capitales destina una participación.

Tal es, en términos generales, el proyecto que acaso no tarde muchos días en verse realizado.

### Colombofilia

Los colombófilos solerenses han efectuado el segundo concurso «Cabrera Soller» en el día de hoy. La suelta que debía hacerse á la llegada del vapor á la isla de su propio nombre, habrá sido, poco más ó menos, á eso de las diez, y á las once horas veinte minutos y 15 segundos ha sido presentada á la oficina de comprobación la primera mensajera propiedad de Juan Ferteza y Ferteza. A las once 21 minutos y 15 segundos se han presentado dos palomas de Miguel Ferteza. A las once 21 minutos y 4 segundos, la cuarta, propiedad de Pablo Bauza Colom. Mañana noche, una vez se tenga el certificado de la suelta, se reunirá de nuevo la comisión del Concurso y el presidente don Damián Magraner entregará los 4 premios á los favorecidos en tan hermosa lid.—A. Soller 13 de Abril de 1903.

### Teatros

#### Principal

Al fin hemos podido aplaudir en toda su integridad, en toda su magnífica belleza, la obra de Sudermann «L' Onore». Es verdaderamente lamentable que escritores de conciencia dediquen sus talentos á falsificar producciones literarias tan notables como la que anoche admiramos hondamente emocionados. «El bajo y el principal» no es ni siquiera una sembra de «L' Onore». Villegas nos escamotó el alma de la creación del dramaturgo alemán. Nos ocultó todas sus frases más importantes, «brutales como la naturaleza, crueles como la verdad». En fin: Villegas la españolizó y ciertamente hizo mal. La suya es una mala acción literaria. Hubiéramos querido que cuantos han visto el desgraciado arreglo, hubieran acudido al Principal. Estamos seguros de que pensarían como nosotros.

Y con nosotros añadirían, sin duda, que tampoco aquí habíamos visto interpretar con tanta perfección un drama lleno de dificultades, con personajes muy complejos, con un movimiento escénico magistral. En fin, preguntado á cualquiera de los concurrentes de anoche, que hayan seguido atentamente la labor de los actores. No hay nadie, descontento el que se resista conscientemente, que no sea seducido, que no se entregue en absoluto.

Preguntado, y habrán de contestarnos que los actores que representan los personajes de la casa pobre, no pueden constituir un conjunto más acabado, en el que el espectador ve la realidad íntegra. ¡Hay que haber conocido «interiores» de ciertos barrios de nuestra Palma para comprenderlo bien! Merece un aplauso el señor Tamberlain, casi siempre metido dentro el cuerpo de un tipo extraordinariamente difícil. No perdonó ningún detalle. Expléndido.

Os dirán que el señor Beltramo, además de inteligentísimo director, es un artista de mucha fuerza y que hizo con tanto acierto su papel que el público obligó á salir á la escena en mitad de los actos segundo y tercero.

Tendrán que añadir que Mascacchi resultó ya, definitivamente,—antes de verle en «I dionesti», obra esperada con impaciencia,—el actor soberbio que habíamos sospechado. Al final del tercer acto se le hizo una ovación. Había conmovido á todo el mundo. La emoción fué profundísima.

Y, en suma, os asegurarán que la Farina gustó más que la noche del estreno, á pesar de una evidente afección en la garganta que la tenía muy molestada; y que no había en el teatro nadie, verdaderamente sincero, que no aplaudiera con entusiasmo. Preguntado.

Se nos ruega que advirtamos al público que, á ruego de los asiduos concurrentes al Principal, la función, de hoy en adelante, empezará á las ocho y media en punto.

Nosotros, en cambio, suplicamos á la Empresa en nombre de muchos espectadores que ponga á disposición del público el «argumento de la obra».

#### Lírico

Otro lleno hubo anoche en el coliseo de la calle del Conquistador.

En «El Barquillero» se presentó al público el conocido actor cómico señor Gregori, el de «la Mare de Dios», el celebrado «Triquitraque» de la temporada de Pepita Alcácer.

Se estrenó la zarzuela de Casero y Larrubiera, música de Brull, titulada «Los charros».

Esta zarzuela es de las que siguen la nueva senda que se imprime ahora al género chico, ambiente regional, la nota sentimental y algo si es ó no es dramático, y con estos alifafes manejados de una manera lastimosa se quiere regenerar la zarzuela chica.

Ante esta clase de obras es preferible el manoseado gofio, el mantón de manila y los «couplets» gastados, porque al menos se nota cierto gracejo, algo de ingenio, pere en «Los charros» la insustancialidad es bien manifiesta.

El público estuvo muy prudente y no hizo manifestación de ninguna clase; se aburría sin protestar.

Esta noche vemos que vuelve á figurar en el cartel dicha obra. Para bien de todos la empresa debiera retirarla.

Para hoy está anunciado el estreno de «Enseñanza libre».

## Notas del mar

Dicen de Marsella que el buque *Bambara*, que salió de allí á fines de Marzo, conduciendo 43 toneladas de pólvora para Dakar, á donde debió haber llegado el día 8 del actual, no lo ha efectuado.

Recordarán nuestros lectores que como publicamos á su debido tiempo, dos buques italianos encontraron frente al Golfo de Lyon un buque que hizo una violenta explosión en alta mar y vieron un globo de fuego hundirse en las aguas. Se teme que haya sido el *Bambara* víctima de este siniestro.

—Para Ibiza salió ayer tarde el vapor *Lulio* con la valija pasaje y carga.

—Esta mañana á las cinco, y siete, respectivamente, han llegado procedentes de Mahón y Alicante é Ibiza, los vapores *Menorquin* é *Isteño* conduciendo ambos la correspondencia, pasaje y carga.

—Para Trinidad (Isla de Cuba) salió de este puerto ayer de madrugada el bergantín goleta *Beatriz*.

—Esta madrugada lo han verificado para San Juan de Puerto Rico y Burriana respectivamente el bergantín goleta *San José* y el pallebot *Segunda Dolores*.

## Cultos

### Para hoy

Jubilao de Cuarenta Horas

Terminan en San Jaime dedicadas al Corazón de Jesús.

A las seis y media de la mañana exposición del Santísimo, á las nueve y media horas menores y misa cantada. Por la tarde actos de coro, meditación, procesión Te-Deum y la solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Francisco de Asís al anochecer continuación de los trece mares de San Antonio de Padua, con meditación y música.

Visita á la Corte de María.

A Nuestra Señora del Tránsito, en Santa Catalina de Sena.

### Para mañana

Jubilao de Cuarenta Horas

Empiezan en San Cayetano dedicadas á San Francisco de Paula. A las seis de la mañana se expondrá el Santísimo; á las diez y media misa mayor solemne.

Por la tarde después del rosario empezará un devoto ejercicio á San Francisco de Paula, finalizando todo con la reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Asunción, en la Catedral.

## Telegramas

(De nuestro servicio particular)

### Meeting republicano

Madrid 13 á las 1

> > 1

> > 1

Se ha celebrado el anunciado meeting republicano en el Frontón.

El local estaba totalmente lleno.

En los palcos había la familia del Sr. Salmeron y muchas señoras.

También asistieron los aplaudidos autores hermanos Quintero.

Se leyeron las adhesiones recibidas de provincias, sumando tres millones veintinueve los adheridos á la unión republicana.

Presidió don Joaquín Costa acompañándole Llano y Persi, Morayta y Rubau.

El presidente dice que á la misma hora celebran igual acto mas de quinientos mil republicanos españoles.

El señor Costa cede la presidencia al catedrático de Comercio del Instituto de la Coruña señor Barcia Dorado, quien al usar de la palabra dirige un entusiasta saludo á Salmeron. Ensalza después á Francia, cuyo pueblo, dice, es digno de ser imitado.

Es necesario, dice, de imprescindible necesidad que derribemos la monarquía.

Es necesario, añadió, también republicanizar el ejército. España quiere, como lo ha demostrado, ser republicana.

Habla del señor Silvela y dice que en breve caerán nuestros gobiernos que sólo son propios de un país de eunucos.

Es necesario que venga una república en extremo radical, pues á no ser así es preferible que no venga.

Lo malo que han hecho hasta aquí los monárquicos lo han motivado las divisiones de los republicanos.

Nosotros no tratamos de regenerar á la nación, sino de crearla de nuevo.

Expone después los trabajos que realizará la república para conseguir la revolución desde arriba.

Urge, por lo tanto, la revolución para acabar con el actual régimen, pues sólo la república puede salvar á España.

Al terminar el orador fué ovacionado con entusiasmo.

### Manifestación.—Habla Costa.

—Aplausos.

Madrid 13 á las 2'00

> > 2'00

A la salida del mitin republicano celebrado en el Frontón, unos 4.000 personas acompañaron al señor Costa hasta su domicilio.

Costa iba en carruaje. Los manifestantes dieron vivas á la república y mueras á la monarquía y á Maura.

Los manifestantes obligaron al señor Costa á que hablara. Desde el balcón dijo: «Hoy es un día solemne en la historia de las libertades de España; es necesario ahogar á los extranjeros que quieren tragarse las últimas gotas de la sangre de la patria; es preciso liquidar con los que nos liquidaron las colonias.»

Estas palabras fueron coronadas con una estruendosa ovación.

Octavio Picón recomendó que la manifestación se disolviera con orden.

Un pequeño grupo de jóvenes siguió por varias calles repitiendo los gritos y vivas á la república.

En el patio del ministerio de

Gobernación había retenes de guardias de orden público.

### Los cubanos.—Santos Dumont

Madrid 13 á las 9

Los cubanos desean encontrar menos mercados en Inglaterra para huir de la explotación de los Estados Unidos.

Santos Dumont hará pruebas con su nuevo globo el 15 del corriente.

### Reformas

Madrid 13 á las 9

El señor Maura proyecta reorganizar el cuerpo de Orden público, para prestar dentro de las poblaciones el servicio que está ahora á cargo de la Guardia civil.

La reforma tiene por objeto evitar que la Benemérita haya de intervenir en la represión de los motines, salvo en caso extremo, en que se acudirá á ella para no apelar á las fuerzas del ejército.

El cuerpo de orden público tendrá una numerosa sección montada, que estará armada de Remington.

Se organizará un cuerpo especial de Vigilancia y Seguridad, igual al actual de orden público.

La Benemérita prestará los servicios rurales y en las carreteras, conforme al pensamiento que se tuvo al crearla.

### Sarampión Socios

Madrid 13 á las 9

El sarampión causa estragos en Madrid.

Han ingresado en la Liga Marítima don Jenaro de Bobón y el duque de Montpensier.

En Barcelona continúan los mitines contra la reforma del notariado.

### La prensa y los meetings republicanos.

Madrid 13 á las 10'15

La prensa evidencia la importancia de los meetings republicanos celebrados ayer en casi todas las provincias de España, os representan la reorganización del partido republicano.

Esto debe alentar al Gobierno á introducir reformas favorables al país.

### Gasset en Jerez

Madrid 13 á las 10'15

Jerez.—El señor Gasset y varios periodistas almorzaron en la feria.

Mañana irán á almorzar en Sanlúcar de Barrameda.

Después, irán en vapor á Sevilla, saliendo luego en el tren expreso para Madrid.

### De Melilla

Madrid 13 á las 10'15

Melilla.—Han terminado la mina sitiadores de Alcazaba. Los sitiados han abierto otra mina situada á la primera en el lado opuesto.

El bajá está decidido á defenderla, desoyendo á los Santones.

La junta de las kábilas decidirá la fecha en que tenga que efectuarse la voladura.

### La salud del señor Silvela.—Restablecido.—Nuevos gobernadores.

Madrid 13 á las 14'40

Es inexacto que se halle alterada la salud del señor Silvela, el cual está en perfecto estado de robustez.

El señor Linares se halla completamente restablecido, por lo tanto hoy se encargará del despacho del ministerio de la Guerra.

Los nuevos gobernadores de Valencia y la Coruña conferenciaron con el señor Silvela.

El señor Martos ha aceptado el cargo de Gobernador de la Coruña.

### Mejoría de Conejito

Madrid 13 á las 14'40

Barcelona.—El diestro Conejito ha mejorado algo, siendo su temperatura casi normal.

Después del enfriamiento ha reaccionado en hemorragia. Los dolores son por lo tanto menos intensos.

Ha comenzado la circulación secundaria.

### Huelga solucionada

Madrid 13 á las 17'30

Málaga.—Ha sido solucionada la huelga de obreros albañiles tejeros, concediéndoles un aumento de un real por jornal y ocho horas de trabajo.

Se permitirá que trabaje el personal no asociado.

### Del Riff

Madrid 13 á las 17'30

Un despacho publicado por el *Heraldo de Madrid* dice que los insurrectos rifeños se apoderaron de la alcazaba de Frajana.

Una parte de la guarnición que la defendía se ha refugiado en Melilla.

Espéranse detalles.

### Ataque á la Alcazaba de Frajana.—La guarnición refugiada en Melilla.

Madrid 13 á las 19'30

El Comité general de Melilla telegrafía que al amanecer los rebeldes volaron la mina, abriendo una brecha en la Alcazaba de Frajana, por la cual pudieron asaltarla.

La guarnición se defendió algún tiempo, refugiándose después en Melilla.

Los rebeldes la persiguieron hasta los límites.

También se ha refugiado en Melilla el Bajá del campo, las mujeres y los askaris heridos.

### Conferencia. Acuerdo

Madrid 13 á las 23

El señor Linares ha celebrado una larga conferencia con el señor Silvela con objeto de informarle de los sucesos de Melilla. Ambos creyeron innecesario reforzar la guarnición de aquella plaza.

### Proceso contra el general Borbón.

Madrid 13 á las 23

En el proceso instruido contra el general Borbón, el señor Fiscal ha calificado el hecho de atentado á la autoridad.

Ha solicitado por lo tanto para el reo un año y ocho meses de prisión correccional.

### Coacción.—Huelga general

Madrid 13 á las 23

Han sido detenidos cinco albañiles que ejercían coacción entre sus compañeros.

Los ánimos están excitadísimos, y es probable que intenten conseguir la huelga general.

### Meeting republicano

Madrid 13 á las 23

Logroño.—Se ha verificado el meeting republicano anunciado.

Habló el señor Salmeron diciendo que el Gobierno ha tomado á su cargo la acción de instaurar la República.

Reinó gran entusiasmo.

### Mr. Loubet en Marsella

Madrid 13 á las 23

Marsella.—Ha llegado el Presidente de la República Mr. Loubet.

Le esperaban en la estación las autoridades y un gentío inmenso.

Al saltar al andén recibió una ovación delirante.

### Candidatos liberales

Madrid 13 á las 23'30

En el Circulo Liberal se ha celebrado la presentación de los candidatos por Madrid señores Ruiz, Gimenez y Rivera.

Hablaron éstos y los señores Venancio Vazquez y Romanones.

Este anunció la necesidad de ir á la lucha para asegurar el triunfo.

Reunió gran animación.

### Conferencia

Madrid 14 á las 1'30

Han conferenciado largamente los señores Silvela y Abarzuza, ocupándose de los últimos sucesos ocurridos en Melilla.

Hasta ahora no se han recibido nuevas noticias oficiales de Melilla.

### Silvela y los republicanos

Madrid 14 á las 1'30

Preguntado el señor Silvela por la opinión que le merece el movimiento republicano, ha dicho que lo juzga como la cosa mas natural y que le satisface que lo hagan todo dentro de la legalidad.

Ahora—añadió—al ir á la lucha veremos quiénes triunfan.

### Salmeron en Zaragoza.—Recepción entusiasta.

Madrid 14 á las 4'00

Zaragoza.—Ha llegado á esta ciudad el jefe de los republicanos señor Salmeron.

El recibimiento que le han tributado sus numerosos partidarios de aquí ha sido entusiasta.

Varias músicas tocaban la *Marsellesa* y la multitud le aclamó, acompañándole hasta la fonda donde se hospeda, á uno de cuyos balcones salió, dirigiendo la palabra á la muchedumbre. Ensalzó en su discurso el acto de solidaridad realizado ayer por los republicanos.

### Junta del censo.—Desgracia

Madrid 14 á las 4

Hoy debe reunirse la Junta central del censo para examinar varias reclamaciones, entre ellas las de los candidatos republicanos por Madrid.

En el campo del tiro, mientras se verificaban ejercicios por la sociedad del Tiro Nacional, se cayó del caballo el jefe del escuadrón de Cazadores de Montaña, fracturándose dos costillas.

### A flote.—Ochenta cadáveres del «María Cristina».—Exequias.

Madrid 14 á las 3

Manila.—Ha sido puesto á flote el crucero español *María Cristina*, que echaron á pique los yanquis en Cavite.

En su interior se ha encontrado los esqueletos de ochenta tripulantes, incluso el de un oficial, que se reconoce por llevar sable.

El casco del buque tiene quince agujeros, producidos por las balas enemigas.

Los americanos preparan las exequias que se les ha de tributar.

La colonia española en Cavite proyecta remitir los cadáveres á España.

### Dimisión.—Nombramiento.—Loubet en Marsella.

Madrid 14 á las 3'15

Ha sido admitida al señor Lacierva la dimisión del cargo de director de los Registros, saliendo para Murcia, donde piensa trabajar en la contienda electoral.

Para ocupar este cargo está acordado el nombramiento de don Rafael Andrade, actual director general de Penales.

Marsella.—En el banquete dado en honor al Presidente Mr. Loubet, ensalzó éste el comercio de la población.

Asistió después á la inauguración del Congreso de prisioneros libertados.

Mencheta.

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner